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Праздники октября

14 октября — Покров Пресвятой Богородицы
Событие, которые православные христиане

празднуют в этот день, произошло, по преда-
нию, в 910 году  в Византии. На империю
напали сарацины. Неприятель был
силен, и грекам угрожала большая
опасность.

Тогда произошло чудесное яв-
ление Матери Божией. Случи-
лось оно во Влахернской церк-
ви, где хранилась риза Бого-
матери, Ее головной покров (ма-
форий) и часть пояса, перене-
сенные из Палестины в V веке.

Во время всенощного бде-
ния, когда храм был перепол-
нен молящимися, святой Анд-
рей, Христа ради юродивый, в
четвертом часу ночи, подняв очи
к небу, увидел идущую по воздуху
Пресвятую Владычицу нашу Бого-
родицу, озаренную небесным све-
том, окруженную Ангелами и сонмом
святых. Святой Креститель Господень
Иоанн и святой апостол Иоанн Богослов
сопровождали Царицу Небесную. Пре-
клонив колена, Пресвятая Дева начала со сле-
зами молиться за христиан и долгое время пребывала в
молитве. Затем, закончив молитву и подойдя к Престолу,  Она
сняла со Своей головы покрывало и распростерла его над моля-
щимися в храме людьми, защищая их от врагов видимых и неви-
димых.

Пресвятая Владычица сияла небесной славой, а покров в
руках Ее блистал «паче лучей солнечных».

Святой Андрей с трепетом созерцал дивное виде-
ние и спросил стоявшего рядом с ним своего уче-

ника, блаженного Епифания: «Видишь ли,
брат, Царицу и Госпожу, молящуюся о всем

мире?» Епифаний ответил: «Вижу, свя-
тый отче, и ужасаюсь».

Преблагословенная Богородица
просила Господа Иисуса Христа при-
нять молитвы всех людей, призыва-
ющих Его Пресвятое Имя и прибе-
гающих к Ее заступлению.

Святые Андрей и Епифаний, удо-
стоившиеся созерцать молящуюся
Богоматерь, «долгое время смотре-
ли на распростертое над народом по-
крывало и на блиставшую наподобие
молнии славу Господню; доколе была
там Пресвятая Богородица, видимо
было и покрывало; по отшествии же
Ее, сделалось и оно невидимым, но,

взяв его с Собою, Она оставила благо-
дать, бывшую там».

Дивное явление Богородицы, покрыва-
ющей христиан, ободрило и утешило греков.

Собрав последние силы, они победили сараци-
нов.

В праздник Покрова Пресвятой Богородицы мы ис-
прашиваем у Царицы Небесной защиты и помощи: «Помяни нас
во Твоих молитвах, Госпоже Дево Богородице, да не погибнем за
умножение грехов наших, покрый нас от всякаго зла и лютых
напастей; на Тя бо уповаем и, Твоего Покрова праздник чествую-
ще, Тя величаем».

Источник: Православие.ру

Актуальное интервью Новая концепция газеты

- Ваше Высокопреосвя-
щенство, во все времена се-
мья являлась основой, фун-
даментом государства. В
наши дни институт семьи
подвергается многим уда-
рам, как внутренним, так и
внешним. Из всех заключен-
ных браков, по статистике,
почти половина распадает-
ся. Расскажите, пожалуйста,
что должно стать «цементи-
рующим составом» любой
семьи. Как снизить число
разводов? Какова роль Цер-
кви и вообще православной
веры в деле созидания креп-
ких семей?

Прежде, чем ответить на
этот вопрос, необходимо
сказать о том, что такое брак
и как рассматривает его
Православная Церковь с по-
зиций Священного Писания
и Священного Предания.

В «Основах социальной

Семья — это дом Божий

От редакции:
Мы начинаем публикацию большого интервью с

Митрополитом Симферопольским и Крымским
Лазарем. В этом номере разговор пойдет о семье.

концепции нашей Церкви»,
принятой 12 сентября 2005 г
разделе Х (под названием
«Вопросы личной, семейной
и общественной нравствен-
ности») излагается учение
Православной Церкви о том,
что такое семья и какие дол-
жны быть взаимоотношения
внутри нее.

СЕМЬЯ: ЖИВАЯ КЛЕТКА ОБЩЕСТВА
Дорогие наши читатели!
С этого номера «Херсо-

несского Вестника» мы не
только увеличиваем
объем газеты, но и кор-
ректируем ее направлен-
ность. Оставаясь миссио-
нерским изданием, рас-
сказывающим о жизни
Православной Церкви,
мы, вместе с тем, будем
теперь большое внима-
ние уделять семье, се-
мейным отношениям, проблемам воспитания детей, за-
боты о престарелых родителях. Господь через Свою Цер-
ковь благословляет брак. Но как создать действительно
крепкую и дружную семью?  Что должно стать её фунда-
ментом? Об этом и о многом другом – в предлагае-
мой статье, открывающей как для читающего эти
строки, так и для самой газеты, это новое и необхо-
димое направление.

Что такое СЕМЬЯ? В советское, а отчасти и в постсоветс-
кое время бытовал (и бытует) своеобразный светско-марк-
систский термин – «ячейка общества». При слове «ячейка»
сразу возникает ассоциация с ячейками в камере хранения
на вокзале или банковские ячейки – индивидуальные сейфы,
иными словами — места, куда нечто положено и хранится

Окончание
- на стр. 3Окончание - на стр. 3

Вопрос: может ли семья быть
«ячейкой», если она находится в
постоянном развитии?

ЧИТАЙТЕ  В  НОМЕРЕ

ДЕЛА  СЕМЕЙНЫЕ

Две статьи наших постоянных читатель-
ниц о том, как строить здоровые семейные
отношения, как воспитывать детей в стра-
хе Божием и послушании.

стр........................................ 4

МЫСЛИ ВСЛУХ

О том, какие богадельни строятся сегодня
и как принять в этом деле участие - наш
материал. На этой же странице вы узнае-
те о новом севастопольском  храме на  5-м
километре, подготовка к строительству
которого  уже началась.

стр........................................ 5

БОГАДЕЛЬНИ В
СЕВАСТОПОЛЕ

Своими размышлениями о вере, о
Таинствах, о духовной жизни делятся
воцерковленные и только ступившие на
порог храма молодые люди.

стр........................................ 6
В ЧЕМ СМЫСЛ ЖИЗНИ?

В рубрике «Вопросы священнику» свя-
щенники рассуждают о том, в чем заклю-
чается смысл жизни  и почему
Православие —  истинная религия.

стр........................................ 7

ОТКРЫТИЕ
ВТОРОГО ВХОДА В

ХЕРСОНЕССКИЙ
ЗАПОВЕДНИК

24 октября, в воскресенье,
состоится событие, важное для всех
верующих г. Севастополя.

Решением министра культуры
Украины, согласно договору между
общиной Свято-Владимирского
собора в Херсонесе и руководством
Национального заповедника
«Херсонес Таврический»,  утверж-
денному председателем севасто-
польской городской государственной
администрации В.В. Саратовым,
открывается отдельный вход для
беспрепятственного прохожде-
ния верующих в Свято-Влади-
мирской собор.

24 октября на центральной пло-
щади перед главным входом в НЗ
«Херсонес Таврический» состоится
молебен. Приглашаются жители и
гости нашего города.

Протоиерей Сергий Халюта,
Благочинный

севастопольского округа,
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Севастопольское благочиния: день  за днем Хорошие  новости

ЮБИЛЕЙНАЯ ОСЕНЬ

Севастопольское ПТУ средств связи и
информационных технологий отметило

35-летний юбилей
15 октября Севастопольское высшее профессиональное училище

средств связи и информационных технологий отметило 35-летний
юбилей.

Такой срок для человека – пора возмужания и зрелости, стремле-
ния к совершенству. Все это применимо и к данному учебному заве-
дению. Обладая системой хорошо оснащенных учебных кабинетов,
учебно-производственных мастерских, компьютерных залов, штатом
любящих свое дело мастеров и педагогов, училище с надеждой смот-
рит в будущее. Севастополю нужны надежные рабочие руки высоко-
классных специалистов самых разных профилей.

В этот день юбиляров поздравили председатель СГГА Валерий
Саратов, председатель Севастопольского горсовета Юрий Дойников,
Благочинный Севастопольского округа протоиерей Сергий Халюта.

35 лет назад была создана кузница высококвалифицированных
рабочих кадров для приборостроения и радиоэлектроники завода
им.В.Д.Калмыкова. Новое время потребовало коренной переориен-
тации. Сегодня ежегодно в стенах СевВПУССиИТ более 500 моло-
дых людей получают новые профессии. Они продиктованы запроса-
ми городских предприятий полиграфии и связи, металлообработки и
энергетики, туризма и менеджмента, бизнес-структур, немыслимых
без бухгалтерского учета и делопроизводства: - ЗАО «Механизация
строительства» - ООО «Гранд-Медикал» - ОАО «Маяк-сервис» -
ООО Готель «Украина» - «Севастопольгаз» - ОАО «Муссон-ТОЧ»,
и КП «Севтеплоэнерго» - ЗАО «Союз-спецсвязьстрой» .

 Севастопольскому комитету солдатских
матерей — 20 лет!

10 сентября Севастопольский комитет солдатских матерей отме-
тил 20-ю годовщину со дня основания. В праздничных мероприятиях
принял участие настоятель храма св. Феодосия Черниговского, иерей
Алексий Латушка. В своем обращении отец Алексий от имени Благо-
чинного Севастопольского округа поздравил председателя севасто-
польского комитета солдатских матерей Надежду Савицкую с юби-
леем и подчеркнул, что Православная Церковь особо чтит воинов,
готовых отдать свою жизнь за ближних. Матери отдают Отече-
ству самое дорогое, что у них есть — своих детей, и государству, в
свою очередь, надлежит беречь их и воспитывать достойными за-
щитниками Родины.

Юбиляров также поздравил начальник управления воспитатель-
ной и социальной работы ВМС Украины капитан 1 ранга Николай
Кулиш, представители разных силовых структур и местной власти.
На юбилей съехались председатели комитетов солдатских матерей
из 14 областей Украины. Участники торжеств возложили цветы к
памятнику воинам-фронтовичкам в Курсантском парке.

80 лет со дня образования
части особого назначения

10 сентября состоялся торжественный митинг на плацу по слу-
чаю 80-й годовщины образования
части особого назначения Черно-
морского флота.

Поздравить юбиляров приехали
шефы из Белгородской области, а
также ветераны войны и Вооружен-
ных Сил. В митинге приняли учас-
тие представители командования
флотом, в их числе — помощник ко-
мандующего по работе с верующи-
ми военнослужащими протоиерей
Александр Бондаренко. После пост-
роения были торжественно откры-
ты памятные доски с именами трехсот пятидесяти военнослужащих
части, погибших на полях Великой Отечественной войны.

Затем протоиерей Александр совершил чин освящения памятных
досок и отслужил литию о упокоении «всех воинов, за веру и Отече-
ство живот свой положивших». Обращаясь к черноморцам, помощ-
ник командующего отметил важность увековечивания  имен героев,
ибо память о прошлом – это залог достойного будущего. «Дерево без
корней не даст плода  и засохнет. Так и народ, не помнящий своего
прошлого, не имеет будущего». Отец Александр передал части в дар
икону Пресвятой Богородицы Казанской.

День памяти воинов, павших при
обороне Севастополя и в Крымской

войне 1853-1856 годов

 9 сентября 1855 года завершилась 349-днев-
ная Первая оборона Севастополя.

В этот день 9 сентября 2010 году, памятные
мероприятия состоялись на Севастопольском Брат-
ском кладбище Северной стороны. В Свято-Ни-
кольском храме Благочинным Севастопольского
округа протоиереем Сергием Халюта в сослуже-
нии духовенства была отслужена панихида по во-
инам на поле брани живот свой положившим, от
ран и старости скончавшимся в Крымскую войну.
В этот день на Братском кладбище были захоро-
нены по православному обычаю останки 10 воинов
времен первой обороны Севастополя, найденных
на Федюхиных высотах.

На могилах архимандрита
Августина и иеромонаха Агапита

отслужена панихида
В день памяти архимандрита Августина и иеро-

монаха Агапита, 14 лет назад  погибших в автоката-
строфе, в Инкерманском
Свято-Климентском муж-
ском монастыре прихожа-
не и духовные чада отца
Августина вместе со свя-
щеннослужителями  от-
служили панихиду.

Трудами архимандри-
та Августина, в миру Алек-
сандра Половецкого, были
возрождены: храм Две-
надцати апостолов в Ба-
лаклаве, Свято-Климентовский монастырь в Ин-
кермане, Свято-Георгиевский монастырь на Фио-
ленте, храм равноапостольных Константина и Еле-
ны во Флотском, храм священномученика Евстра-
тия в селе Терновка и Спасо-Преображенский скит
за Терновкой.

Отец Августин

Состоялись I и II сбор
Православного Молодёжного
Объединения г. Севастополя

10 и17 октября  состоялись I и II сбор Право-
славного Молодёжного Объединения г. Севастополя.

На этих сборах был рассмотрен и предложен к
детальной реализации целый ряд мероприятий на
ближайшее будущее,  как уже начатых, так и прин-
ципиально новых: помощь в городских больницах,
в хосписе, в скиту на Сапун-горе, организация ра-
бот по уборке братского кладбища на Северной
стороне, создание активной группы по противо-
действию абортам, организация бесплатного пи-
тания для нуждающихся и бездомных на участке,
выделенном на 5-м километре под строительство
храма св. Димитрия Солунского,  создание Объе-
динением своего собственного сайта и налажива-
ние самых тесных контактов с севастопольским
Обществом Православных сестёр милосердия.

Отдельной статьёй обсуждения,
окрасившей общий фон встречи в
весёлые и жизнерадостные тона,

я в и л а с ь
тема мис-

сионерс-
кого ку-
кольного
театра.

Работников Севастопольской ГАИ
поздравили с праздником Покрова

Пресвятой Богородицы
14 октября, в день Покрова Пресвятой  Богоро-

дицы,  в управлении ГАИ УМВД  Украины  г. Сева-
стополя состоялся молебен о здравии сотрудников
органов внутренних дел. Отслужил его священник
Свято-Никольского храма в бухте Камышовая иерей
Богдан Замковский, в сослужении протодиакона
Сергия Гаевского.

Юные «Ушаковцы» выступили с
концертом перед моряками СКР

"Ладный" ЧФ РФ
17 октября 2010

года, в рамках празд-
нования дня памяти
Святого праведного
воина Феодора Уша-
кова, представители
общественной орга-
низации «Центр Фе-
дора Ушакова» посе-
тили боевой корабль
Черноморского фло-
та России СКР «Лад-
ный». Офицеры провели экскурсию по кораблю,
рассказали ребятам об истории корабля, буднях и
дальних походах. Ребята, с разрешения старшего
офицера, поднялись в ходовую рубку, где по очере-
ди постояли за штурвалом и осмотрели навигаци-
онное оборудование.

В ответ на гостеприимство «Ушаковцы» пора-
довали моряков небольшим концертом, в котором
приняли участие и сами члены экипажа корабля.

В корабельном храме флагмана
ЧФ РФ совершена первая в истории

Божественная Литургия
В 2009 году

состоялось освя-
щение и торже-
ственная переда-
ча походного хра-
ма в честь Покро-
ва Божией Мате-
ри  экипажу флаг-
мана Черноморско-
го флота гвардейскому ракетному крейсеру «Москва» .

14 октября 2010 года, в день  престольного праз-
дника корабельного храма, помощником Благочин-
ного севастопольского округа иереем Стефаном
Сломчинским была совершена первая в истории
этого храма Божественная Литургия. По оконча-
нии богослужения состоялась беседа о вере с эки-
пажем корабля. Многие офицеры и нижние чины
исповедались и причастились Святых Христовых
Тайн.

Большой десантный корабль
Черноморского флота «Ямал» в

греческом порту Керкира на
острове Корфу

2 октября с.г. большой десантный корабль
(БДК) Черноморского флота «Ямал», успешно за-
вершил пятидневный переход из Севастополя в
греческий порт Керкира, повторив маршрут Сре-
диземноморской экспедиции 1798-1800 годов ад-
мирала Федора Ушакова. Результатом той экспе-
диции стало освобождение Корфу и других остро-
вов архипелага от наполеоновских войск, что сде-
лало возможным образование первого демократи-
ческого государства в новой истории Греции - Рес-
публики семи соединенных Ионических островов.

Пребывание российского корабля в Греческой
Республике приурочено к проведению обществен-
ного форума «Русская неделя на Корфу», в рамках
которого проводятся дни памяти прославленного
адмирала Федора Ушакова.
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Х р и с т и а н -
ство восполни-
ло языческие и

ветхозаветные
представления

о браке возвы-
шенным образом союза Христа
и Церкви. «Жены, повинуйтесь
своим мужьям, как Господу, по-
тому что муж есть глава жены,
как и Христос глава Церкви, и Он
же Спаситель тела; но, как Цер-
ковь повинуется Христу, так и
жены своим мужьям во всем.
Мужья, любите своих жен, как и
Христос возлюбил Церковь и
предал Себя за нее, чтобы ос-
вятить ее, очистив банею вод-
ною, посредством слова; чтобы
представить ее Себе славною
Церковью, не имеющею пятна,
или порока, или чего-либо по-
добного, но дабы она была свя-
та и непорочна. Так должны му-
жья любить своих жен, как свои
тела: любящий свою жену любит
самого себя. Ибо никто никогда
не имел ненависти к своей пло-
ти, но питает и греет ее, как и
Господь Церковь; потому что мы
члены тела Его, от плоти Его и
от костей Его. Посему оставит
человек отца своего и мать и
прилепится к жене своей, и бу-
дут двое одна плоть. Тайна сия
велика; я говорю по отношению
ко Христу и к Церкви. Так каж-
дый из вас да любит свою жену,
как самого себя; а жена да бо-
ится своего мужа» (Еф. 5. 22-33).

Для христиан брак стал не
просто юридическим догово-
ром, средством продолжения
рода, но, по слову святителя
Иоанна Златоуста, «таинством
любви», вечным единением суп-
ругов друг с другом во Христе.

Согласно раннехристианс-
кому апологету Тертуллиану,
брак, «скрепленный Церковью,
подтвержденный жертвопри-
ношением [Евхаристией], за-
печатлевается благослове-
нием и вписывается на небе-
сах ангелами».

К сожалению, есть много
семей, которые, состоя в бра-

Семья — это дом Божий

РАЗГОВОР ПО ДУШАМ

Актуальное интервью

Продолжение  интервью с Владыкой Лазарем. Начало - на стр. 1

ке, заключенном государством,
до сих пор не освятили свои от-
ношения узами брака церков-
ного. Поэтому, для того, чтобы
дать некоторое утешение веру-
ющей половине такого брачно-
го союза, Священный Синод
Русской Православной Церкви
28 декабря 1998 года принял
особое Определение в котором
говорится: «Настаивая на необ-
ходимости церковного брака,
считаем своим долгом напом-
нить .., что Православная Цер-
ковь с уважением относится к
гражданскому браку».  Тут не-
лишним будет сказать, что под
«гражданским браком» подра-
зумевается брак, скрепленный
государством, ЗАГСом.

Тем не менее, опыт показы-
вает, что только общность веры
супругов, являющихся членами
тела Христова, составляет важ-
нейшее условие подлинно хри-
стианского и церковного брака.
Только единая в вере семья мо-
жет стать «домашней Церко-
вью» (Рим. 16. 5; Флм. 1. 2), в
которой муж и жена, совместно
с детьми, возрастают в духов-
ном совершенствовании и по-
знании Бога. Отсутствие едино-
мыслия представляет серьез-
ную угрозу целостности супру-
жеского союза. Именно поэто-
му Церковь считает своим дол-

гом призывать верующих всту-
пать в брак «только в Господе»
(1 Кор. 7. 39), то есть с теми, кто
разделяет их христианские
убеждения.

В соответствии с древними
каноническими предписания-
ми, Церковь и сегодня не освя-
щает венчанием браки, заклю-
ченные между православными и
нехристианами. В то же время
эти браки признаются в каче-
стве законных, а пребывающие
в них не считаются находящи-
мися в блудном сожительстве.
Исходя из соображений пас-
тырской икономии, Русская
Православная Церковь, как в
прошлом, так и сегодня, нахо-
дит возможным совершение
браков православных христиан
с католиками, членами Древних
Восточных Церквей и протес-
тантами, исповедующими веру
в Триединого Бога, при условии
благословения брака в Право-
славной Церкви и воспитания
детей в православной вере. Та-
кой же практики на протяжении
последних столетий придержи-
ваются в большинстве Право-
славных Церквей.

Поскольку часто на прием к
Правящему Архиерею приходят
верующие семьи с просьбой о
расторжении церковного (вен-
чанного) брака, пользуясь слу-
чаем, хочу еще раз сказать о тех

причинах, которые могут по-
служить к расторжению тако-
го брака. Для этого еще раз
обратимся к «Основам соци-
альной концепции».

В пункте Х.3. говорится:
«Церковь настаивает на по-
жизненной верности супругов
и нерасторжимости право-
славного брака, основываясь
на словах Господа Иисуса
Христа: «Что Бог сочетал, того
человек да не разлучает... Кто
разведется с женою своею не
за прелюбодеяние и женится
на другой, тот прелюбодей-
ствует; и женившийся на раз-
веденной прелюбодействует»
(Мф. 19. 6, 9). Развод осужда-
ется Церковью как грех, ибо
он приносит тяжкие душевные
страдания и супругам (по
меньшей мере, одному из
них), и, особенно, детям».

«Единственным допусти-
мым основанием развода
Господь назвал прелюбодея-
ние, которое оскверняет свя-
тость брака и разрушает
связь супружеской верности.
В случаях разнообразных
конфликтов между супругами
Церковь видит свою пастырс-
кую задачу в том, чтобы все-
ми присущими ей средствами
(научение, молитва, участие в
Таинствах) оберегать целост-
ность брака и предотвращать
развод. Священнослужители
также призваны проводить
беседы с желающими всту-
пить в брак, разъясняя им важ-
ность и ответственность пред-
принимаемого шага.»

Сегодня Церковь крайне
беспокоит современное поло-
жение, при котором расторга-
ется весьма значительная
часть браков, особенно сре-
ди молодежи. И вступление
молодых людей в так называ-
емые «гражданские браки», то
есть временные отношения
без заключения брака госу-
дарством и, тем более, без
церковного благословения.
Такое положение вещей ста-

новится подлинной трагедией
для личности и народа, по-
скольку разрушается самая
основа общества - семья и се-
мейные отношения. Подобное
сожительство, безусловно, яв-
ляется грехом и ни к чему хо-
рошему привести не может.

Мы должны помнить, что в
Священном Писании Христос
говорит о Себе как о женихе
(Мф. 9. 15; 25. 1-13; Лк. 12. 35-
36), а Церковь изображается в
качестве Его жены и невесты
(Еф. 5. 24; Откр. 21. 9). Климент
Александрийский называет се-
мью, как и Церковь, домом Гос-
подним, а святитель Иоанн
Златоуст именует семью «ма-
лой церковью».

«Скажу еще и то, –пишет
святой отец, – что брак есть
таинственное изображение
Церкви». Домашнюю церковь
образуют любящие друг друга
мужчина и женщина, соединен-
ные в браке и устремленные ко
Христу. Плодом их любви и об-
щности становятся дети, рож-
дение и воспитание которых, по
православному учению, явля-
ется одной из важнейших целей
брака. Семья как домашняя
церковь есть единый организм,
члены которого живут и строят
свои отношения на основе за-
кона любви.

Опыт семейного общения
научает человека преодолению
греховного эгоизма и заклады-
вает основы здоровой граждан-
ственности. Именно в семье,
как в школе благочестия, фор-
мируется и крепнет правильное
отношение к ближним, а зна-
чит, и к своему народу, к обще-
ству в целом. Живая преем-
ственность поколений, начина-
ясь в семье, обретает свое
продолжение в любви к пред-
кам и отечеству, в чувстве со-
причастности к истории. По-
этому столь опасно разруше-
ние традиционных связей ро-
дителей с детьми, которому, к
сожалению, во многом способ-
ствует уклад жизни современ-
ного общества.

Роль семьи в становлении
личности исключительна, ее не
могут подменить иные соци-
альные институты.

там заданное время.
Предлагаю заменить

уже хорошенько поистре-
павшееся определение
«ячейка» на КЛЕТКУ. Се-
мья по самой своей сути
– это живая клетка живо-
го организма человеческо-
го общества.

Семья зарождается,
живет, развивается, де-
лится, образует новые
семьи. Живая клетка –
это кирпичик, из которо-
го строится любой живой
организм, в том числе и наше собствен-
ное тело! Семьи – это тоже кирпичики,
из которых построено здание общества.
Семья – это то, на чем держится любое
государство. Все члены общества – чле-
ны своих семей: дети, родители, бабуш-
ки-дедушки, братья-сестры, дяди-тети,
свекрови и тести. Эти семьи находятся в

Новая концепция газеты

вых и больных детей – сирот при живых и
припеваючи живущих родителях? Сколь-
ко брошенных стариков, бывших когда-
то родителями и ставшими ненужными
своим повзрослевшим, но так и не по-
мудревшим деткам?

Семья – основа государства, основа
его экономики, политики, культуры –
подвергается сегодня невиданной за все
прошедшие века духовной агрессии. Ее
цель – разрушение семьи «изнутри», и
не просто разрушение каждой конкрет-
ной, отдельно взятой семьи, а самого
ИНСТИТУТА СЕМЬИ, то есть разрушение
всего семейного уклада, создававшего-
ся на Руси столетиями. Как же устоять?

Обратим взоры на нашу живую клет-
ку. У клеток, из которых строятся слож-
ные живые организмы, есть ядро. Что
является ядром семьи? Полагаю, что у
каждой конкретной семьи на этот воп-
рос будет свой ответ.

Простите за смелость, но выскажу
мысль, что ядром духовно здоровой се-
мьи в наше время должна быть ВЕРА.
ПРАВОСЛАВНАЯ ВЕРА. Точнее говоря,
ядром, основой, стержнем семьи дол-

жен быть Господь, Благий и Вечный.
Единство – фундамент православной
веры. А что может быть лучше семьи,
строящей все отношения на основе
единства – мировоззрения, взглядов,
убеждений; единства, которое  дает
только любовь к Богу?

Так давайте строить именно такую
семью. Очень надеюсь, что наша газе-
та хоть немного будет помогать вам в
этом. Если у вас есть позитивный опыт
построения семейных отношений на
основе   общей веры, взаимной любви,
преданности, терпения — делитесь
этим опытом с нами и с нашими чита-
телями.  Рассказывайте нам, как вы
преодолеваете конфликтные ситуации,
как воспитываете детей! Делитесь сек-
ретами крепких семейных отношений!
Давайте сделаем наш «Херсонесский
вестник» действительно интересной  и
полезной газетой не только для верующих,
воцерковленных людей, но и тех, кто пока
находится вне спасительной церковной
ограды. Ждем вашихь писем и звонков!

Артемий Слёзкин
выпускающий редактор «ХВ»

СЕМЬЯ: ЖИВАЯ КЛЕТКА ОБЩЕСТВА
Окончание. Начало - на стр. 1

постоянном взаимодей-
ствии:  важные события,
происходящие в одной се-
мье, отражаются на других,
связанных с ней родствен-
ными узами.

Другой вопрос, здоро-
ва ли эта семья-клетка?
Не нужно быть доктором
биологических наук, что-
бы понять: если в организ-
ме все клетки здоровы, то
и организм здоров. А если
половина клеток организ-
ма больна  и даже очень

тяжело больна?
Согласно статистике, около полови-

ны заключенных в Украине браков рас-
падается. Заметьте, «заключенных».
Сколько народу живет в так называемых
«пробных» или «гражданских» браках, и
как в этих случаях обстоят дела с «раз-
водами», не знает никто. Сколько здоро-
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Островок  поэзии

Семейное счастье

Встретились двое, любовь обручила,
Дело уж к свадьбе идет.
Мама иконочкой благословила:
- Жизнь вас нелегкая ждет!

Деток рожайте и душу спасайте,
Крепко держась за семью.
Будут обиды – друг друга прощайте,
Помня: «Тебя я люблю!»

Любите не только словами, а делом,
Терпите, себя раздарив,
Согрейте всех духом, душою и телом,
Родителей  не позабыв!

Севастопольский Странник,
сборник «Стих-и-Я Неба и земли»

Делюсь  размышлениями

«Приходит время, с юга птицы приле-
тают...» И начинают вить гнезда. И мы,
люди, ищем себе пару, создаем семьи. В
начале мы молоды, сильны, здоровы. Ка-
жется, что так будет всегда. Почему же
так быстро здоровье начинает разрушать-
ся, болеют взрослые, чуть не с рождения
болеют дети? И это уже стало нормой:
«Ничего страшного, все болеют».

Для меня (ведь я женщина) все эти
вопросы встали ребром с рождением до-
чери. Пока болела сама – не замечала ано-
мальности происходящего. И, понемногу,

Здоровая семья сегодня – что это?
понемногу, шаг за шагом, Господь, через
поиск утраченного здоровья, вел меня к
Православию, вел к Себе. Почти полжиз-
ни ушло на понимание того, как воспитать
здорового ребенка и вернуть свое здоро-
вье. Однако, что такое здоровая семья и
сейчас еще только догадываешься, соби-
рая по крупицам откровения Святых От-
цов, мнения ученых.  Но вдруг коснется
души что-то невыразимое словами, и по-
нимаешь, что все предельно просто…

Антоний, митрополит Сурожский, в
беседах о семье говорил, что муж и жена,
любящие Бога, видят друг в друге Христа.
Значит, Христос с ними всегда. Таким суп-
ругам легко исполнять заповеди Божии,
сохранять законы любви и верности. Тог-
да между ними есть что-то единое, соеди-
няющее в одно целое, созидающее. Зна-
чит, и дети в такой семье вырастут верую-
щие, охраняемые и оберегаемые Господом
– как птенцы в гнезде.

Чтобы поддержать это охранение, со-
хранить семью здоровой – духовно и фи-
зически,  и, тем самым, безусловно уго-
дить Господу, ты будешь трудиться изо всех
сил. Будешь добывать хлеб насущный, не
забывая о духовной пище: исповеди, при-
частии, чтении Евангелия и духовных книг.
Будешь спрашивать детей не только о том,
как они учились в школе, но и вызывать их
на разговор об их душевных тревогах и вол-
нениях, мягко давать советы, рассказы-
вать, как в похожей ситуации поступали
святые, подвижники, пастыри и просто
хорошие люди. Ты будешь заботиться об

укреплении тела, как своего, так и близ-
ких людей: посильные физические нагруз-
ки так же полезны, как и нагрузки духов-
ные. Человек – нераздельный союз тела
и души, а потому уделять внимание нужно
и тому,  и другому.

Ты будешь следить за осанкой  и взрос-
лых, и детей – основой здоровья и откро-
ешь (т.к. это закрыто для людей нашего
времени), что в теле также есть закон и
взаимосвязи в мышцах, связках, в постро-
ении тела.

И ты вспомнишь, что ты женщина –
дающая жизнь, и несущая ответствен-
ность за эту жизнь, за ее красоту и гар-
монию.

Неожиданно станет ясно, что вам всем
лучше не в «каменном мешке» города, а в
лесу, в горах, на море – в мире, создан-
ным Творцом.

И ты поймешь, что ты не одна, что ты
трудилась, искала, не жалела себя не на-
прасно: ты не одна, твоя семья с тобой, вы
– одно целое; вы мыслите целесообраз-
но, в согласии с законом Божьим, а значит
целесообразно строите свою жизнь.

Почти сто лет назад мы разрушили
основу семьи – уклад и традиции, где чет-
ко регламентировались права и обязанно-
сти членов семьи, время и последователь-
ность дел и событий в ней.

Может быть, именно сейчас Господь
дает нам шанс осознать, что такое се-
мья и здоровье, и что одно невозможно
без другого.

Ирина Ливанова

Воспитание  и  наказание
Ах, как умилительно смотрится двухлетняя девчушка, старательно

кладущая поклончик перед праздничной иконой, или сосредоточено крестя-
щийся мальчуган. Но не будем обольщаться. Они просто повторяют наши
действия, и всё это вовсе не говорит об их святости или ангелоподобности.
Мой духовник даже выговаривал бабушкам, слишком восторженно выра-
жавшим свои чувства по этому поводу: «Вот подрастут, тогда и будете
радоваться, если они всё так же креститься будут». Действительно, это
одна из главных проблем православного воспитания.

Многие родители заблуждаются, ду-
мая, что ребёнок, которого они причаща-
ли в младенчестве и водили в храм за руч-
ку, автоматически станет верующим чело-
веком. Бывает даже и наоборот: дети из
верующих семей вырастают атеистами.
Почему? Потому что и сами мы ведём себя
по-христиански только в стенах храма.
Стоит нам покинуть его, как мы становим-
ся обыкновенными светскими людьми, по-
груженными в суету.

Что же делать? Не водить детей в храм?
Ни в коем случае! Водить, и как можно
чаще, но при этом всегда помнить, что они
очень наблюдательны и повторяют бук-
вально всё:  и как мы крестимся, и как по-
спешно сдёргиваем косыночку за порогом
храма, и как «перемываем косточки» сво-
ей подружке в присутствии любимого
чада, с которым только что имели беседу о
гибельности осуждения ближних.

Да, вот такие мы несовершенные. По-
тому-то и дети наши не Ангелы и не Свя-
тые; простые, нормальные дети, на кото-
рых со всех сторон «ниагарой» льются по-
токи информации, – ненужной, а зачас-
тую и губительной для души. И эту ин-
формацию они впитывают, как губки. От-
кладывается она, оседая где-то в глубине
души рядом с нашими правильными сло-
вами о совести, верности, любви к ближ-
нему. Думаю, если мы будем говорить им
даже самые нужные слова, они не пове-

Мы и наши дети

рят, если не увидят, что эти слова под-
тверждаются нашей жизнью, всем нашим
укладом. Воспитание детей – это именно
такой процесс:  беспрерывное напряжение
всех сил, и душевных, и телесных.

У каждой мамы бывают моменты, ког-
да ребёнок раздражает своей назойливо-
стью, глупыми вопросами, шалостями.
Каждая мама в сердцах готова отлупить
своё чадо, когда оно ноет и ноет, а у мамы
раскалывается голова, и ужин ещё не го-
тов, и столько ещё дел не сделано. И в
этот момент у православной мамы вклю-
чается внутренний сигнал: «Что это я?
Надо же с любовью!» И часто бы-
вает, что она впадает в другую
крайность: перестаёт нака-
зывать детей. Это ложный
путь. Наоборот, не жди-
те, когда ребёнок дове-
дёт вас до «белого ка-
ления» и вынудит-таки
наказать себя. Нака-
жите его сразу, как
только он проигнориро-
вал ваше единственное
предупреждение: он же
ждёт наказания за свой
проступок, и если не по-
лучит его сразу, то будет
попрано его чувство правды и
справедливости. Да и ваше не-
медленное наказание будет мягче,

мягче того, которые вы всыпете «по пол-
ной», если вы доведёте себя и ребёнка до
истерики. Священники всегда говорят: на-
казывай с любовью. Этого можно достичь
только одним путём: не откладывать нака-
зание, не тянуть с его исполнением. Стро-
гость и справедливость всегда лучше нео-
правданной мягкости, перерастающей в
жестокость.

Правда, и дети бывают разные. Одно-
му достаточно недовольного взгляда мамы,
а другому и показательная порка не в прок.
Здесь я оставляю каждому самому решать
вопрос о телесных наказаниях (но не о те-
лесных истязаниях – здесь я категоричес-
ки против!). Каждый из родителей лучше
знает своего ребёнка и не станет наказы-
вать его строже, чем надо. Хотя есть и та-
кой, крайний, «православный», подход. О
его вреде не стоит и говорить. «Неволь-
ник - не богомольник». Ребёнок, привык-
ший в семье к ругани и крикам, к тому, что
его заставляют идти в храм, вряд ли пой-
дёт туда добровольно, повзрослев. Скорее

всего, вы добьётесь противоположно-
го результата: ваше чадо полнос-

тью остынет к вере и Церкви,
что может нанести непопра-

вимый вред его душе. Не
лишним будет напомнить,
что мы дадим отчет Госпо-
ду, как воспитали данных
Им нам детей. Если же
упрямо «гнуть линию»
насильственного воцер-
ковления ребенка, то из
него может вырасти кри-
кун и драчун.

Рецепт от простуды
Заалели кленов листья,
Осень кружится лисицей,
Грустно ветер за окном завыл.
На дороге зябнут лужи,
Вот  и ты опять простужен,
Потому что зонтик свой забыл.

Аспирин не помогает,
И глинтвейн не согревает,
Но я знаю, средство есть одно:
Вот рецепт, держи на счастье,
Словно сладкое причастье,
В трудный час поможет нам оно:

Ароматы трав июля,
Три горячих поцелуя
Нежность слов и блеск любимых глаз,
Все смешать, дополнить лаской,
И осенней рыжей сказкой, -
Принимать по  ложке каждый час.

Ирина Истомина,
г. Астрахань

Нет покаяния

Нет покаяния: отсюда все невзгоды.
Нет покаяния не месяцы, а годы.
Нет покаяния: не вразумят болезни.
Нет покаяния: мы все с земли исчезнем.
Нет покаяния на исповеди часто.
Нет покаяния – и жизнь течет напрасно.
Нет покаяния, не плачем о грехах.
Нет покаяния в душе – лишь на словах.
Нет покаяния  – Ты терпеливо ждёшь.
Но будет ли оно, когда нас призовёшь?!
Нет покаяния: какой смысл жизнь имеет?
Нет покаяния и все кругом темнеет.
Нет покаяния...

Лада Смирнова

Юлия Комарова,
мама шестерых детей,

г. Севастополь

Этот разговор мы
продолжим в

следующем номере «ХВ»
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По благословению Митрополита Симферопольского и Крымско-
го Лазаря на 5-м километре (возле перекрестка дорог, ведущих на
Фиолент и Камышовую бухту), началась подготовка к строительству
православного храма в честь святого великомученика Димитрия Со-
лунского.

Настоятелем храма назначен иерей Евгений Решетков, помощ-
ник благочинного севастопольского округа по работе с молодежью.

Городскими властями под строительство храма  выделен земель-
ный участок, который в настоящий момент огорожен деревянным за-
бором. На выделенной территории будет возведен однокупольный
храм, а также богадельня. В богадельне планируется размещать 8-
10 попавших в беду, брошенных, никому не нужных людей, испыты-
вающих острую потребность в медицинской и духовной помощи.

К а ж д о е
воскресение
на территории
будущего хра-
ма служится
водосвятный
молебен с чте-
нием акафиста
святому Ди-
м и т р и ю
Солунскому.

Н а ч а л о
молебна — в
15-00.

Реквизиты для финансовых пожертвований:
Назначение платежа:
«На строительство храма св. Димитрия Солунского и

богадельни». Код ОКПО 23443289, р/с 26 004 94 5552 301
в
Крымском республиканском филиале  АКБ «Укрсоцбанк»,
 г. Симерополь,  МФО 324010

Будем безмерно благодарны также за
пожертвованные строительные материалы.

Телефон отца Евгения Решеткова: 050-828-72-50

8 НОЯБРЯ – ДЕНЬ ПАМЯТИ
СВ. ВМЧ. ДИМИТРИЯ СОЛУНСКОГО

могилой вели-
комученика Ди-
митрия воздвиг-
ли храм, а через
сто лет были об-
ретены его не-
тленные мощи.
При гробе вели-
комученика Ди-
митрия совер-
шались чудеса и
исцеления.

С VII века
мощи святого
Димитрия нача-
ли источать
благовонное и

чудотворное миро.  По этой причи-
не великомученика Димитрия наи-
меновали Мироточивым.

На Руси святой Димитрий Со-
лунский всегда считался покровите-
лем воинства. В субботу перед  днем
святого вмч. Димитрия совершает-
ся поминовение усопших воинов, а
вместе с ними — всех усопших пра-
вославных христиан.

Это поминовенеи установлено
великим князем св. Димитрием Д
онским после победы над татарами
на Куликовом поле.

Источник: Православие.ру

МИЛОСТЬ СЕРДЦА

Великомученик
Димитрий родился в
городе Солуни в
Греции.

Родители, тай-
ные христиане, кре-
стили его и настави-
ли в вере. Импера-
тор Максимиан Га-
лерий, вступивший на
престол в 305 году,
назначил Димитрия
на место отца влас-
тителем и воеводой
Фессалонийской об-
ласти. Главной обя-
занностью Димитрия
было защищать свою область от
внешних врагов, но император по-
требовал от него также, чтобы он
истреблял христиан. Димитрий вме-
сто этого стал искоренять язычес-
кие обычаи, а язычников обращать
к Христовой вере.

Императору вскоре донесли, что
проконсул  Димитрий — христианин.
Максимиан решил казнить его.

По приказу императора темнич-
ная стража пронзила Димитрия ко-
пьями в 306 году. .

В правление императора Кон-
стантина Великого (324-337 гг.)  над

Среди наших земляков – се-
вастопольцев также были щед-
рые меценаты. Братья Петр Ан-
дреевич и Михаил Андреевич
Телятниковы, жившие в Севас-
тополе во 2-й половине XIX века,
оставили по себе добрую память,
воздвигнув за свой счет камен-
ный храм во имя семи Херсонес-
ских священномучеников. Сева-
стопольский градоначальник
Алексей Андреевич Максимов
принимал участие в строитель-
стве храма во имя святых перво-
верховных апостолов Петра и
Павла, храма при городской
больнице. Этот человек всю свою
жизнь занимался благотвори-
тельностью, и жертвовал часть
своего жалованья на помощь боль-
ным, бездомным и заключенным.

Кто-то может возразить, что,
мол, это были люди состоятель-
ные, и они мало что теряли, за-
нимаясь благотворительностью.
Тут можно возразить, что эти ме-
ценаты запросто могли «проса-
живать» свои сбережения, на-
пример,  на модные в те времена
курорты, или развлекаться, иг-
рая и проигрывая на скачках.
Однако вместо этого они трати-
ли свои капиталы на различные
богоугодные дела, помня слова
Иисуса Христа: «Ибо где сокро-
вище ваше, там будет и сердце
ваше» (Мф. 6, 21).

Справедливо заметить, что
на добрые дела жертвовали и
небогатые люди: ремесленники,
крестьяне, мелкие чиновники, а
также сироты, вдовы: именно так
на Руси испокон веков и строи-
лись храмы, инвалидные дома.
Кто мог, давал копейку, кто мог
– рубль; важно то, что в этом
деле принимали участие милли-
оны верующих. Миллион копеек
– и церковь можно построить, и
дом милосердия.

 Бывало, что к сбору средств
на тот или иной богоугодный, как
сейчас говорят, проект, призы-
вали известные пастыри, под-
вижники, старцы. Так, всеми
любимый и почитаемый священ-
ник, «всероссийский  батюшка»,
св. праведный Иоанн Кронштад-
тский немало церквей и соборов
по всей Святой Руси построил.
Со всей империи к нему в Крон-
штадт стекались огромные сум-
мы;  он не оставлял себе ничего,
а наделял нищих, помогал боль-
ным, убогим, и строил, строил,
строил. Помимо храмов, из при-
сылаемых ему средств он жерт-
вовал на больницы, богадельни,
дома трудолюбия, один из кото-
рых построен был в его родном

СПЕШИТЕ ТВОРИТЬ ДОБРО!
Пролетело лето, словно и не было его. Также пролетит и

жизнь наша. Что оставим мы после себя? Какой след?
Наши боголюбивые предки, всегда помня об этих вечных

вопросах, трудились во славу Божию, и после себя оставля-
ли храмы, больницы, школы, приюты и богадельни. До ок-
тябрьского переворота 1917 года ни один храм, ни одна боль-
ница или гимназия при церкви не строились за государствен-
ный счёт: на эти богоугодные дела собирались пожертвова-
ния со всей России. Многие богобоязненные купцы жертвова-
ли порой внушительные суммы, причём без всякого принуж-
дения, считая свою лепту делом чести и совести.

Кронштадте. Здание этого Дома
трудолюбия сохранилось до на-
ших дней, как памятник щедрым
сердцам.

Когда мы видим бездомных,
нищих, больных, то, вероятно,
думаем: «Да, не повезло. Ну уж
со мной ТАКОГО точно не слу-
читься. Я ведь вполне  прилич-
ный человек, работаю, есть у
меня и дом, и родные, и друзья».
Но разве техногенные катастро-
фы и стихийные бедствия после-
дних лет, всевозможные несчас-
тные случаи, не доказывают че-
ловеку, что он вовсе не «царь
природы»? Наша жизнь может
измениться в любую минуту, при-
чём не к лучшему. В один миг у
нас может не стать ни здоровья,
ни близких, ни дома.

Но даже если случится непоп-
равимое и человек, которого мы
знаем, который живет на одной с
нами лестничной клетке, вдруг
останется один, потеряв всё, все-
гда есть возможность спасти его
от отчаяния, помочь ему удер-
жаться «на плаву»,  не пасть ду-
хом. Существует «золотое прави-
ло» любви: хочешь добра, счас-
тья себе – помоги тому, кому в
этом момент хуже. И человека
поддержишь, и свою душу спа-
сёшь. А когда и тебя самого, быть
может, коснётся беда, то сделан-
ное тобою добро к тебе же и вер-
нётся,  ты  никогда не останешь-
ся один на один со случившимся
горем – добрые люди помогут…

Многие из вас, читающие эти
строки, возможно, хотели бы по-
служить ближним, но не знают,
как. Теперь такая возможность
есть. По благословению Митро-
полита Симферопольского и
Крымского Лазаря, в районе 5-
го километра Балаклавского шос-
се (перекрёсток дорог, идущих на
Фиолент и Камышовую бухту),
возле братской могилы советских
воинов, павших в 1944 году при
освобождении Севастополя, на-
чалась подготовка к строитель-
ству храма в честь св. великому-
ченика Димитрия Солунского.
Рядом с храмом планируется по-
строить и богадельню. Размеры
участка, выделенного под строи-
тельство, не позволяют сделать
богадельню вместительной. На-
стоятель храма, иерей Евгений
Решетков, рассчитывает разме-
щать в ней около 10 человек: не-
счастных, попавших в беду, поте-
рявших трудоспособность и здо-
ровье, людей брошенных и став-
ших вдруг никому не нужными.

Жизнь может распорядиться
так, что здоровье к этим людям

больше не вернётся, и они будут
нуждаться в  постоянном уходе, в
том числе и медицинском. В этом
случае заботу о них возьмет на
себя богадельня уже большей
площади, которая вот-вот начнёт
строиться на территории Свято-
Климентовского монастыря в
Инкермане. Там же, в Инкерма-
не, смогут найти приют и доброе
участие люди, кого не смогла, из-
за малых размеров, принять бо-
гадельня при Димитриевском
храме. Обе богадельни будут
строиться под патронажем Об-
щества Православных Сестер
Милосердия г. Севастополя.

Наш святой долг – помочь в
строительстве этих БОГАделен.
Может быть, жизнь жертвовате-
лей и благотворителей с первой
же минуты помощи станет новой
– наполненной Божиим Светом,
истинным смыслом. Ведь что, по
сути, есть БОГАДЕЛЬНЯ? Это
Дело для Бога, Дело Любви к
ближнему, Христа ради. Господь
же никогда не останется нашим
должником. Это ясно из слов
 Самого Спасителя: «Блаженны
милостивые, ибо они помилова-
ны будут» (Мф. 5, 7); «Прииди-
те, благословенные Отца Моего,
наследуйте Царство, уготованное
вам от создания мира,  ибо алкал
Я, и вы дали Мне есть; жаждал,
и вы напоили Меня; был стран-
ником, и вы приняли Меня; был
наг, и вы одели Меня; был бо-
лен, и вы посетили Меня; в тем-
нице был, и вы пришли ко Мне.
Тогда праведники скажут Ему в
ответ: Господи! когда мы видели
Тебя алчущим, и накормили? или
жаждущим, и напоили? когда мы
видели Тебя странником, и при-
няли? или нагим, и одели? когда
мы видели Тебя больным, или в
темнице, и пришли к Тебе?  И
Царь скажет им в ответ: истинно
говорю вам: так как вы сделали
это одному из сих братьев Моих
меньших, то сделали Мне»
(Мф, 25, 34-40).

Верю: богадельни, рано или
поздно, всё равно появятся на
святой земле Севастополя. Но не
потеряем ли мы что-то важное
для себя, если построят их без
нашей помощи?...

Татьяна Сайгушкина,
г. Севастополь

Пожертвования на строи-
тельство богаделен можно
перечислять на счёт Свято-
Климентовского монасты-
ря в Инкермане (с пометкой
«на строительство богаделен»):
ОКПО 22288668 МФО
324010 расчётный счет
26007946556121  в КРФ
АКП «Укрсоцбанк» (г.
Симферополь)

Кроме того, средства на
строительство богаделен
будут собираться в храмах
г. Севастополя сестрами
Общества Православных
Сестер Милосердия.

БОГАДЕЛЬНИ в Севастополе: ХРАМ В ЧЕСТЬ ВЕЛИКОМУЧЕНИКА
СВ. ДИМИТРИЯ СОЛУНСКОГО:

ПОСТРОИМ ВМЕСТЕ!
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Давайте окажем посильную помощь строящемуся храму!
Испокон веков на Руси церкви и соборы строились на народные

пожертвования. Храмостроительство – дело святое, дело богоугод-
ное. Как и милостыня, ваши пожертвования принимает Сам Бог, Ко-
торый никогда не остается должником, а воздает сторицей и в этой,
временной жизни, и в будущей, вечной.
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Я хотел рассказать о своем
первом причастии!!! Это при-
мер тоже необычный и поучи-
тельный.

Мой хороший друг и человек,
с которым я нередко обсуждаю
вопросы веры, познакомил меня,
незадолго перед крещением, с
настоятелем новой, построенной
силами поселка, церкви, дея-
тельным и изобретательным че-
ловеком. Добрый человек, нака-
зывающий церков-
ных «бабулек», если
те шипят на нович-
ков, корят за их ошиб-
ки, вместо того, что-
бы помочь, поддер-
жать и рассказать как
надо.

Знаю его доброту,
у нас установился
контакт, и решил я
исповедаться, пер-
вый раз, именно в его
храме, хоть и ехать не
один час. Готовился
очень долго, прошту-
дировал брошюру, и оттуда из-
влек, что

1. Исповедь не должна быть
длинной и утомлять подробнос-
тями, размышлениями и колеба-
ниями.

2. Не надо стараться охватить
одной исповедью все вопросы, но
только важнейшие.

Готовясь, я мысленно как бы
репетировал будущую исповедь,
предугадывая, какие могут быть
вопросы у священника, каковы
могут быть мои ответы... ну и во-
обще, как выделить самое глав-
ное и не скатиться в мелочи или
самооправдание.

К Пасхе я вроде как был го-
тов, постился, волновался, и в
волнениях сократил текст подго-
товленной исповеди до… ПАРЫ
СЛОВ. Эта пара слов, на мой
взгляд, точно и четко отражала
то, что меня волновало более все-
го, систематизировала, привя-
зывала мои духовные пережива-
ния к священным текстами. В
итоге мне  очень даже стало нра-
виться, как моя хорошая фунда-
ментальная подготовка помогла
так здорово все разложить по по-
лочкам.

И поехал я на исповедь, хоть
в волнении, но и в радости от
того, что нашел такое изящное
решение.

ПЕРВАЯ ИСПОВЕДЬ И ПЕРВОЕ ПРИЧАСТИЕ… В 40 ЛЕТ!

Поучительное письмо из Москвы редактору «ХВ»

Но нет, провидение начеку:
настоятель церкви был в отъез-
де, на это время его подменял
второй священник, отличающий-
ся строгостью, немногословнос-
тью и мне не знакомый.

Я стоял службу, спокойно
ждал своей очереди на исповедь.
Конечно! Я же отлично готов! Что
волноваться?

Дождавшись своей очереди,
начал исповедь, сказал свои под-

готовленные пару слов и жду
вопросов… Священник, навер-
ное, чего-то не понимает:

- И это всё? –
- Ну.. я готовился, система-

тизировал и да, получается, что
это – всё, – недоумеваю я.

- Я не принимаю вашу испо-
ведь, вы не готовы! Подготовьтесь
и приходите завтра, я найду для
вас время перед причастием.

Это был как гром среди ясно-
го неба! Я был растерян, расстро-
ен, ошарашен! Ну кто когда слы-
шал о том, чтобы первая в жизни
исповедь – и была не принята?
Небеса разверзлись, не иначе!!

Ночь я спал немного, мы про-
вели часы с моим другом в разго-
ворах. Я слушал его размышле-
ния и поучения, слова поддерж-
ки, которыми он меня наставлял
не расстраиваться, а принять ре-
шение батюшки со смирением и
сделать «работу над ошибками».
Уложил его спать, сам сидел, чи-
тал книги, размышлял, делал
пометки на бумаге.

На следующий день богослу-
жение было с самого раннего
утра. После службы, в наруше-
ние ее порядка, перед причасти-
ем, батюшка подозвал меня к
себе, исповедал. На этот раз я
был более многословен, сокру-
шен сердцем, и по принятии свя-

Личный опыт Мысли  вслух

Господь дал нам заповеди: 10 заповедей Божиих и 9 запо-
ведей блаженства.  6-ая заповедь блаженства звучит так:
«Блаженны чистые сердцем,  ибо они Бога узрят».
Что значит «чистое сердце»?

«Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него
источники жизни» (Притч. 4, 23). Источник жизни, жизни святой и
непорочной – это плод чистого сердца, а жизнь греховная, порочная
– плод нечистоты сердечной. Господь, сердцеведец, говорит: «Ибо
извнутрь, из сердца человеческого, исходят злые помыслы, прелю-
бодеяния,  любодеяния, убийства, кражи, лихоимство, злоба, ковар-
ство, непотребство, завистливое око, богохульство, гордость, безум-
ство, —  всё это зло извнутрь исходит и оскверняет человека» (Мк.
7,21-23). Вот в чем состоит нечистота сердца.

Как же достичь святости жизни? Чистота сердца состоит в святой
жизни, жизни по заповедям, по учению Божию, в борьбе со своими
помыслами, от которых потом возникают чистые или нечистые же-
лания и действия. Помыслы бывают разного рода: одни возникают от
действия Божия на сердце, от благодати Божией, а иные привносят-
ся нечистыми духами, бесами.

Господь дал людям 10 заповедей, из которых наиглавнейшие две:
любовь к Богу и любовь к ближнему, как с самому себе (Мф. 22,39).
Бога мы должны любить всем сердцем, всею душею,  всем разумени-
ем своим (Мф. 22, 37). Без исполнения этих двух заповедей чистоты
сердца мы достигнуть не можем.

Как больно порой бывает видеть людей, которые ненавидят ближ-
него своего, завидуют, осуждают и унижают. Такие люди встречают-
ся и среди нас, верующих. Мы сейчас живем в тяжелое время, в
жестоком мире. Но какое бы ни было время, вокруг нас всегда есть
люди, которым мы можем оказать милость, помощь. И тем сделать
чище свое сердце. Ведь есть много людей, которые нуждаются и в
душевном утешении и поддержке, и испытывают материальные нуж-
ды. Мы должны быть готовы дать каждому то, что ему нужно.  Да-
вать блаженнее, чем получать.

Давайте же будет верить
нашему милостивому Господу
и так же оказывать милость
другим, помня слова апостола,
что «вера без дел мертва»
(Иак 2,20).  Мы должны свою
веру доказывать делами, помо-
гать, чем можем, людям, а не
отталкивать их своей жестоко-
стью от веры, от храма. Нуж-
но проявлять к людям состра-
дательность и понимание, по-
тому что глубокая вера в Гос-
пода нашего Иисуса Христа
имеет своим источником чис-
тоту сердца и нераздельно свя-
зана с нею.

Валерия Дунаева,
студентка Православного
Народного  Университета

г. Севастополя

О чистом сердце

щенником исповеди умылся сча-
стливыми слезами, расцвел и
был допущен к причастию...

Потом было причастие, по-
том – праздник, гуляния. Мы
съездили в Троице-Сергиеву
лавру к мощам преподобного
Сергия. И где-то в этих суетли-
вых буднях запутался день, ког-
да я имел несколько минут бесе-
ды о произошедшем, и батюшка
рассказал мне, почему же он не

принял моей пер-
вой исповеди... Я и
сам уже знал поче-
му, догадывался, но
вот какой получил
урок, и рад расска-
зать тебе, надеюсь,
будет и поучитель-
но, и заниматель-
но.

Батюшка ска-
зал: «На исповедь
ты приехал не для
того, чтобы пока-
яться в своих гре-
хах, а в гордыне от

того, что ты ловко подготовился.
Образцово. Видимо, ты привык
хорошо учиться и здесь ты при-
ехал как на экзамен – за хоро-
шей, разумеется, отличной оцен-
кой! Ты заранее был уверен, что
готов на отлично, и что строгий
преподаватель не имеет шанса
поставить тебе ниже пятерки. К
исповеди же нужно являться, со-
крушаясь, осознавая свою гре-
ховность, и каяться, и просить
прощения, и отрекаться от себя
во грехе, а не гордиться собою и
алкать признания».

Да, очень точно и ясно уви-
дел священник мои ошибки и сво-
евременно указал на них. Сей-
час я думаю, что более блиста-
тельного урока просто трудно
придумать! Воспитывая себя,
принимая пост и другие, прису-
щие христианской традиции ог-
раничения, легко возрадоваться
своим успехам, своей неординар-
ности на пути, который кому-то
дается много сложнее – и, опля!
– поместить себя, всего сияю-
щего, на высокий пьедестал, до-
стойный для любования своим
замечательным смирением и за-
мечательными успехами и усер-
дием… И попасться в лукавую
ловушку гордыни!

р. Б. Максим,
г. Москва

Деньги есть у всех.
Даже у самых бедных.
Вопрос только в том,
умеем ли мы их грамот-
но тратить? Я имею в
виду тратить в перс-
пективе жизни вечной.
Многие из излишков
своих несут деньги в
коммерческие банки,
кладут на депозит,
имея целью прирастить
вложенное. То есть,
другими словами, обо-
гатиться, ничего осо-
бого для этого не делая.
Но разумно ли это? А
если, пока твои деньги
лежат в банке, банк
«лопнет»? Или не
лопнет, но ты сам от-
правишься в вечность?

А ведь есть Банк,
вклад в котором – са-
мый-самый надежный.
Небесный Банк.

Сам  Господь Бог –
Учредитель Небесного
Банка. Этот Банк ни-
когда не «лопнет», не

Небесный Банк
разорится, не обанкро-
тится. Он вечен, наде-
жен и абсолютно безо-
пасен для своих вклад-
чиков. Он никогда не
закрывается. Он при-
нимает с земли сред-
ства в любое время. Его
депозитная программа
самая выгодная. Спе-
шите вносить туда свои
гроши и лепты! Как?

Оглянитесь вокруг,
люди добрые. Боль-
ные, брошенные дети,
старики, нищие боль-
ницы и школы, дома
престарелых, приюты,
просто обездоленные
люди, которым не на
что жить. Давайте им
от своих щедрот или от
своих беднот. Они, и
только они, переведут
ваши пожертвования в
Тот, Небесный Банк.
Сам Бог с радость при-
мет ваш вклад в вашу
будущую загробную
жизнь. Любая копей-

ка будет учтена. И чем
больше будет вклад
этот, тем больше диви-
денды. Кто знает, мо-
жет, именно эти диви-
денды помогут вам без-
бедно и радостно жить
в Царстве Небесном!

Нал на безнал

Сколько людей жи-
вут тем, что, принимая
безналичные деньги, их
обналичивают и полу-
чают свой процент. Об-
наличть «безнал» –
мечта многих. Для Не-
бесного Банка успеш-
на другая операция –
«нал» переводится в
«безнал», который от-
правляется на «депо-
зит» в Небесный Банк.
Как же? Вот вы подали
нищему 1 гривну. Одну
наличную гривну. Сам
Господь принял эту грив-
ну, «зачислив» на ваш
вечный счет. Уяснили?

Михаил Костров

Основная цель данного сайта
– помочь грешным людям очис-
тить свою душу и покаяться!
Здесь Вы найдёте огромное ко-
личество информации о покая-
нии и таинстве исповеди! Наша
основная цель – помочь людям
понять, что исповедь – это таин-
ство, которое никогда не разгла-
шается, а лишь даёт Вам воз-
можность освободить свою душу
от негативных эмоций и воспо-
минаний.

Мы расскажем вам, как вес-
ти себя на исповеди и что и в ка-

САЙТ, ГДЕ ЕСТЬ ВСЯ ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОВЕДИ

ком порядке следует говорить и
делать. Благодаря нашему сайту
вы не будете чувствовать себя
сконфуженно, и данное таинство
не будет вас пугать своей неиз-
веданностью. Поверьте, благо-
даря исповеди, вы сможете стать
другим человеком, и сделаете
первый шаг на пути к
Небесному Царству.

Мы надеемся, что наш сайт
будет Вам полезен и даст отве-
ты на все вопросы относительно
таинства исповеди!

 http://www.volgonransgaz.ru/
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Миф о Сизифе
 О смысле  и назначе-

нии жизни человек заду-
мывался с древности. У
греков был миф о Сизи-
фе, царе Эфира (Корин-
фа), который в подзем-
ном царстве в наказание
за хитрость должен был
вечно вкатывать на гору
громадный камень: едва
он достигал вершины, как
невидимая сила устрем-
ляла камень вниз и снова
начиналась та же бес-
цельная работа. Это –
впечатляющий пример
бессмысленности жизни.

В 20-м столетии писа-
тель и философ Альбер
Камю применил этот об-
раз к современному чело-
веку, считая абсурд глав-
ной чертой его существо-
вания: «В неумолимое
мгновение, когда человек
оборачивается и бросает
взгляд на прожитую
жизнь, Сизиф, вернув-
шись к камню, созер-
цает бессвязную
последовательность
действий, ставшую
его судьбой. Она
была сотворена им
самим, соединена в
одно целое его памя-
тью и скреплена
смертью. Убежден-
ный в человеческом
происхождении все-
го человеческого,
желающий видеть и
знающий, что ночи не
будет конца, слепец
продолжает путь. И
вновь скатывается
камень» (А.Камю.
Миф о Сизифе). Вы-
вод, к которому он
пришел, неизбежен
для него и для мил-
лионов людей, жив-
ших и живущих в не-
верии. Разница лишь
в том, что А.Камю стре-
мился быть логичным до
конца и смог остро осоз-
нать, что жизнь человека,
заключенного в рамки
только земного бытия,
напоминает сизифов
труд.

Смысл жизни – в
самой жизни?
Большинство же лю-

дей пытается жить иллю-
зиями и найти смысл в
земной жизни. Но в мире
конечных реалий найти
его невозможно. Мате-
матики знают, что любое
конечное число, делен-
ное на бесконечность,
является бесконечно ма-
лой величиной, т.е. пре-
дел ее равен нулю. По-
этому так наивны попыт-

ВОПРОСЫ СВЯЩЕННИКУ

В ЧЁМ СМЫСЛ ЖИЗНИ?
Вопрос:
Здравствуйте! Меня в последнее время мучает вопрос «В чём

смысл жизни?», «Для чего человек живёт?» Мои мысли не дают мне
жить. Я постоянно думаю. Я словно клубок противоречий. Ответь-
те, пожалуйста, на мои вопросы. Заранее большое спасибо.

Людмила,19 лет.

Отвечает иеромонах Иов (Гумеров), насельник
Сретенского монастыря, г. Москва

ки неверующих людей
объяснить, в чем смысл
их жизни. Одни уверяют,
что они ценят жизнь с ее
радостями, и этим впол-
не удовлетворены. Но
ведь земная жизнь уходит,
как вода в песок, и от ра-
достей ничего не остает-
ся. А если через несколь-
ко десятилетий все ис-
чезнет, может ли такая
жизнь иметь смысл?

Подлинная цель
человеческого

существования
 Другие говорят, что

видят свое назначение в
том, чтобы делами свои-
ми оставить на земле
след.  Обычно такие
объяснения приходится
слышать от людей, кото-
рые к серьезному творче-
ству не причастны и ре-
ального следа не остав-
ляют. Сами же выдающи-
еся творцы, при всей ув-

леченности своим заня-
тием, хорошо понимали и
понимают неполноту и
пределы этой деятельно-
сти. Великий математик и
физик Блез Паскаль (1623
– 1662) за два года до
смерти писал математи-
ку П.Ферма, что видит в
математике не более, чем
ремесло.

Подлинную же цель
человеческого существо-
вания, по его мнению,
может открыть только ис-
тинная религия: «Чтобы
сделать человека счаст-
ливым, она должна пока-
зать ему, что есть Бог, что
мы обязаны любить Его,
что наше истинное благо
– пребывать в Нем и наше
единственное несчастье

– быть разлученным с
Ним; что мы полны мра-
ка, мешающего познать и
любить Его, и что, таким
образом, мы окончатель-
но неправы, не исполняя
своего долга любви к Богу,
а подчиняясь влечениям
плоти. Она [истинная ре-
лигия] должна объяснить
нам причину того, что мы
противимся Богу и соб-
ственному благу; указать
нам средства от этих не-
мощей и каким образом

приобрести эти
средства. Испытай-
те в этом отношении
все религии мира, и
вы не найдете ни
одной, кроме хрис-
тианской, которая
удовлетворяла бы
этим требованиям»
(Мысли о религии).

В наш век все ос-
талось по-прежне-
му. Люди, имеющие
здоровое нрав-
ственное чувство,
достигнув даже са-
мых выдающихся
результатов в твор-
честве, воспринять
это как главную цель
жизни не могут.

Приведу пример.
Академик Сергей
Павлович Королёв
(1906 – 1966), буду-

чи генеральным руково-
дителем нашей косми-
ческой программы, не мог
быть этим удовлетворен,
а думал о спасении, т.е.
видел смысл своей жизни
за пределами земной
жизни. В те годы, когда
вера подвергалась гоне-
ниям, он находил возмож-
ность иметь духовника,
ездить на богомолье в
Пюхтицкий Успенский
монастырь, проявлять
щедрую благотворитель-
ность. При колоссальной
занятости руководитель
космической программы
находил время для чте-
ния Добротолюбия –
творений святых отцов
сугубо аскетического
направления.

Не только наука, но и
художественное твор-
чество не может состав-
лять смысл человечес-
кой жизни.

За несколько меся-
цев до смерти, А.С.Пуш-
кин напишет: «Есть книга,
коей каждое слово истол-
ковано, объяснено, про-
поведано во всех концах
земли, применено ко
всем обстоятельствам
жизни и происшествиям
мира; из коей нельзя по-
вторить ни единого выра-
жения, которого не знали
бы все наизусть, которое
не было бы уже послови-
цею народов; она не зак-
лючает в себе уже ничего
неизвестного; но книга
сия называется Еванге-
лием, – и такова ее вечно
новая прелесть, что если
мы, пресыщенные миром
или удрученные уныни-
ем, случайно откроем ее,
то уже не в силах проти-
виться ее сладостному
увлечению и погружаемся
духом в ее Божественное
красноречие» (ПСС, Л.,
1978, т.7, с.322).

Ответ на главный
вопрос

Мы подошли к ответу
на поставленный вопрос.
Учение о смысле жизни
содержится в святом
Евангелии. Слово Божие
открывает нам истину,
что жизнь драгоценна,
она больше пищи
(Мф.6:25), сохранение ее
важнее субботы (Мк.3:4).
Сын Божий обладает
Жизнью от вечности
(Ин.1:4). Умерший за нас
и воскресший Иисус Хри-
стос есть Начальник жиз-
ни (Деян.3:15).

Подлинный, а не иллю-
зорный, смысл имеет
только та жизнь, которая
вводит нас в вечность
Бога и соединяет с Ним –
единственным Источни-
ком нескончаемых радо-
стей, света и блаженного
покоя. «Я есмь воскресе-
ние и жизнь; верующий в
Меня, если и умрет, ожи-
вет. И всякий, живущий и
верующий в Меня, не ум-
рет вовек» (Ин.11:25).
Вхождение это начинает-
ся еще на земле.

Церковь, как творе-
ние Божие, есть предъи-
зображение и начало веч-
ной жизни. Новая жизнь
уже на земле становится
действительностью через
веру в Того, Кто есть путь
и истина и жизнь
(Ин.14:6).

Свидетельством этого
является жизнь святых.
Но даже тот, кто не под-
нялся на ступень святос-
ти, а лишь проходит свой
духовный путь честно и
ответственно, постепен-
но обретает внутренний
мир и знает, в чем смысл
его жизни. 

Благодать...

ПОЧЕМУ ПРАВОСЛАВИЕ - ИСТИННАЯ
РЕЛИГИЯ? А КАК ЖЕ ОСТАЛЬНЫЕ

МИРОВЫЕ РЕЛИГИИ?

Вполне понятно, что любой верующий человек, к ка-
кой бы он религиозной конфессии ни принадлежал, бу-
дет утверждать, что именно его религия - истинная (хотя
всё чаще в последнее время можно слышать голоса о том,
что все религии истинны, и что все они при всех их раз-
личиях - это всего лишь разные пути с разных сторон к
Одному и Тому же Богу, но это утверждение очевидно
ложно, так как истина может быть только одна - на то она
и истина).

Спорить с теми же буддистами или мусульманами о
том, что их религии неистинны, а Православие - истин-
но, не имеет смысла: остаётся только взывать к объек-
тивности восприятия как наиболее умных их пред-
ставителей, так и тех, кто не ассоциирует себя с ка-
кой-то конкретной религией, но задающих себе дан-
ный, весьма важный вопрос. А объективность в дан-
ном вопросе такова, что истинной религией может
быть только та религия, которая своим происхожде-
нием обязана не человеческим измышлениям, но
Самому Богу, Который и есть Истина.

Какую религию можно не только назвать принесён-
ной с Неба, но какая религия действительно таковой яв-
ляется? Ислам, буддизм - эти явные результаты челове-
ческой умственной деятельности? Иудаизм, по происхож-
дению божественный, но после пришествия в мир Иису-
са Христа переставший иметь хоть какое-нибудь духов-
ное значение, как выполнивший свою задачу на отдельно
взятом этапе исторического развития человечества? Ка-
толичество, прежде бывшее частью единого Вселенско-
го Православия, но со временем отколовшееся от этого
единства и развитием ложной догматики исключившее
для своих приверженцев возможность истинной духов-
ной жизни? Протестантизм, зашедший на пути отрица-
ния ложности католичества слишком глубоко, чтобы
можно было всерьёз говорить о его духовной значимос-
ти? Или всевозможнейшие секты, настолько ничтожные
с духовной точки зрения, что и говорить о них всерьёз не
имеет никакого смысла (а если и говорить, так только для
того, чтобы защитить людей от их тлетворного влияния)?

Что остаётся? Только Православие, которое не толь-
ко имеет божественное происхождение (обозначить его
схематически можно было следующим образом: Бог-Отец
- воплотившееся Божие Слово (Иисус Христос) - апосто-
лы - Священное Предание, пронизывающее века цер-
ковной истории - современность), но ничем в основопо-
лагающих моментах против этой божественности не по-
грешившее и донесшее до наших времён неповреждён-
ное и неискажённое учение о спасении человека для Веч-
ной Жизни в Царствии Небесном. «Кто имеет уши слы-
шать, да слышит!» (Мф. 11,15).

- Православные утверждают, что
только их религия истинна. Но любая цер-
ковь - католическая, протестантская, а
также ислам, буддизм, иудаизм  - все ут-
верждают про себя то же самое! Но ведь

ясно, что истина - одна. Кто же прав?
Анатолий, 25 лет, Севастополь

Отвечает иерей
Евгений Решетков,
настоятель храма

святого великомученика
 Димитрия Солунского
(5 км, г. Севастополь)

Что есть
истина?

Христос и
Пилат.

Картина худ.
Николая Ге,

1890 г.
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ЦЕРКОВНАЯ  ЖИЗНЬ

Пресвятая Богородица роди-
лась в то время, когда люди дош-
ли до таких пределов нравствен-
ного упадка, при которых их вос-
стание казалось уже невозмож-
ным. Лучшие умы той эпохи со-
знавали и часто открыто говори-
ли, что Бог должен сойти в мир,
чтобы исправить веру и не допу-
стить погибели рода человечес-
кого. Сын Божий восхотел для
спасения людей принять челове-
ческое естество, и Пречистую

21 сентября — Рождество Пресвятой Владычицы нашей
Богородицы и Приснодевы Марии

Деву Марию, единственную до-
стойную вместить в Себя и воп-
лотить Источник чистоты и свято-
сти, Он избирает Себе Матерью.

Рождество Пресвятой Вла-
дычицы нашей Богородицы и
Приснодевы Марии празднует-
ся Церковью, как день всемир-
ной радости. В этот светлый
день, на рубеже Ветхого и Ново-
го заветов, родилась Преблагос-
ловенная Дева Мария, предус-
тавленная от века Божественным

Промыслом послужить тайне
воплощения Бога Слова - явить-
ся Матерью Спасителя мира,
Господа нашего Иисуса Христа.

Пресвятая Дева Мария роди-
лась в небольшом Галилейском
городе Назарете. Родителями Ее
были праведные Иоаким из рода
пророка и царя Давида и Анна из
рода первосвященника Аарона.

Рождество Божией Матери
ознаменовало наступление вре-
мени, когда начали исполняться

великие и утешительные обето-
вания Божии о спасении рода че-
ловеческого от рабства диаволу.
Это событие приблизило на зем-
ле благодатное Царство Божие,
царство истины, благочестия,
добродетели и бессмертной жиз-
ни. Матерь Перворожденного
всея твари является и всем нам
по благодати Матерью и мило-
сердной Заступницей, к Которой
мы постоянно прибегаем с сынов-
ним дерзновением.

Памятные события сентября

Фото-репортаж с праздничного богослужения

Один из пределов Свято-Владимирского кафедрального собора
освящен в честь Рождества Пресвятой Богородицы. В день престоль-
ного праздника праздничную Божественную литургию, в сослужении
духовенства, совершил Благочинный севастопольского округа прото-
иерей Сергий Халюта. По окончании богослужения отец Сергий по-
здравил всех с праздником Рождества Пресвятой Богородицы и отме-
тил, что в этот день православные христиане чувствуют особую бли-
зость и поддержку Царицы Небесной, к заступничеству которой все-
гда прибегали на Руси. Отец благочинный призвал верующих жить
по христианским заповедям и быть достойными предстательства за
нас Пречистой Богородицы перед престолом Всевышнего Господа.

С сайта севастопольского благочиния:  http://
www.sevpravoslavie.ucoz.net/

Благочинный, протоиерей Сергий Халюта,
благословляет верующих Евангелием

Диакон Сергий  совершает каждение,
второй диакон — отец Игорь

читает Апостол
Хоругвеносцы перед началом

Крестного хода

Крестный ход вокруг храма в честь
престольного праздника

Протоиерей Сергий  окропляет верующих
святой водой,  протоиерей Геннадий
благословляет молящихся крестом

Священники во главе Крестного хода несут
праздничную икону Рождества Богородицы

Крест - орудие
нашего спасения

Мы поклоняемся крес-
ту  как символу вечной жиз-
ни — Кресту животворяще-
му, ибо Христос, подверг-
нутый на кресте мучитель-
ной казни, своими страда-

ниями искупил нас от древнего греха и
даровал нам жизнь вечную...

Всю нашу жизнь рядом с нами великая святыня —
святая вода.

Мы впервые окунаемся в нее в Крещении, когда
при принятии этого таинства трижды бываем по-
гружаемы в купель, наполненную святой водой. Свя-
тая вода обязательно присутствует при освящении
храмов и всех предметов, употребляющихся в бо-
гослужении, при освящении жилых домов, постро-
ек, любого бытового предмета. Нас окропляют свя-
той водой на крестных ходах, при молебнах.

«Освященная вода, — как писал святитель Ди-
митрий Херсонский, — имеет силы к освящению
душ и телес всех, пользующихся ею». Она, прием-
лемая с верой и молитвой, врачует наши телесные
болезни.

Кадило - один из символов православного бого-
служения. С апостольских времен совершается каж-
дение во время молитвы. В металлическую кадиль-
ницу на раскаленные угли полагается душистая смо-
ла восточных деревьев - ладан. При сгорании он об-
разует благовонный дым - фимиам.

По толкованию Святых Отцов, огонь как вещество
сожигающее и согревающее изображает собою Бо-
жество. Поэтому огонь кадильных углей знаменует
Божественную природу Христа, само вещество угля
- Его человеческую природу, а ладан - молитвы лю-
дей, приносимые Богу. Кадильница есть образ Бого-
матери, вместившей Невместимого Христа. Во мно-
гих молитвах Пречистая называется кадилом
     благовонным.

Хоругви — священные знамена церкви, с
изображением Спасителя, Божией Матери,
особо чтимых святых и праздников.

Находятся обычно возле правого и лево-
го клиросов и выносятся на крестных ходах.

Крестный ход
Торжественное шествие вокруг храма ду-

ховенства и народа с иконами, крестами, хо-
ругвями и др. Совершается в праздничные дни.

Крестный ход глубоко символичен. Торже-
ственный колокольный звон выражает торже-
ство Креста Христова, величественно носимо-
го, окружённого сонмом верных, которые сле-
дуют за ним как воины за своим знамением.
Крестный ход идёт под предводительством
святых, иконы которых в нём шествуют.

Крестные ходы освящают все стихии при-
роды (землю, воздух, воду, огонь). Это проис-
ходит от икон, фимиама, осенения престоль-
ным крестом всех сторон света, окропления
водой, горения свечей...
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За каждым богослужением, утренним и вечерним, священник
или диакон читают Евангелие. Евангелие в переводе с греческого
- благая весть. Евангелие включает в себя писание четерых еван-
гелистов: Матфея, Марка, Луки и Ионна, а также послания свя-
тых апостолов и Откровение Иоанна Богослова.

Евангелие - это богооткровенная истина. Оно содержит в себе
полное учение Господа и Бога нашего Иисуса Христа о спасении.


